

El costo de la vida sube otra vez

Crónica

Casi un 90% subirán las cuentas de luz

Una mala noticia para el bolsillo de los chilenos. Y es que la Comisión Nacional de Energía (CNE) publicó Informe Técnico Definitivo de Fijación de Precios de Nudo Promedio del Sistema Eléctrico Nacional, el cual anticipa alzas en las cuentas de la luz mayores a las proyectadas.

Según el reporte, el incremento será diferenciado para cada tipo de cliente. Por ejemplo, la mayoría de las personas tendrá un alza en sus cuentas de luz del 8,21%, que son los clientes G1, como se llama a quienes utilizan



hasta 350 kWh por mes. En tanto, para los hogares que se ubican sobre

los 500 kWh al mes, el incremento será de un 11,5%; y aquellos clientes

con mayor consumo, que están por sobre los 500 kWh al mes y que se conocen como G3, serán los más afectados, con un aumento en sus boletas de un 88,43%.

¿Desde cuándo me aprieto (aún más) el cinturón?

El inicio de este cambio en las tarifas depende de un decreto por parte del Ministerio de Energía, el cual comienza a elaborarse con la publicación de este informe definitivo de la CNE, y que luego debe pasar por contraloría para finalmente ser publicado en el Diario oficial. Mientras esto no suceda, no se reflejarán variaciones en las boletas, indicaron desde el Ministerio de Energía.

Ante este anuncio, la preocupación es evidente: cómo podemos ahorrar en el consumo de electricidad. Mauricio Torres, director de la Escuela de Procesos Industriales del Instituto Profesional IACC, entrega algunos consejos y recomendaciones. Por ejemplo, destaca productos eléctricos que ayudan a ahorrar luz y que son de fácil adquisición, entre ellos, las ampolletas LED,

refrigerados de bajo consumo, enchufes programables, entre otros.

La receta mágica para el ahorro en el hogar

Hay algunos básicos que todos manejamos más o menos bien: desenchufar los artefactos electrónicos que no se estén utilizando, como estufas, cargadores de celular, microondas, hervidor eléctrico; apagar la luz cuando no la estén usando, lo mismo con la televisión. Pero en la Escuela Procesos Industriales de IACC, cuya admisión está abierta todo el año, conocen la receta mágica que significará ahorrar una buena cantidad en el minuto de pagar las cuentas.

- 1.- Uso de termos para mantener agua caliente y no utilizar el hervidor eléctrico para calentar el agua de manera constante.
- 2.- No colocar cosas tibias o calientes al refrigerador esto produce que la temperatura aumente dentro de él y deba consumir más energía para mantener frío al interior del refrigerador.
- 3.- Utilizar electrodomésticos con etiqueta de eficiencia energética clase A.
- 4.- Desconectar cargadores de celular, Tablet, computadores, etc., que no se estén utilizando, ya que se produce un consumo vampiro producto de una circulación de corriente constante por las bobinas del transformador.

Eliminar de nuestra vivienda iluminación del tipo incandescente y utilizar iluminación de alta eficiencia del tipo Led.

Estos son sólo ingredientes para la fórmula perfecta. Cómo ahorrar y ser más eficientes en nuestro día a día es algo que se aprende a cabalidad en el Instituto Profesional IACC, donde se democratiza la educación al ofrecer carreras técnicas y profesionales 100% online, dando la posibilidad a muchas personas de cursar una carrera que, al no existir esta modalidad, no tendrían la posibilidad de estudiar y alcanzar sus sueños.

